

Las Provincias de Levante

Año XII.-Núm. 3488

Murcia 21 Agosto de 1897

Tres ediciones diarias

PARA LAS SEÑORAS

BUENOS DIAS

¿Han usado ustedes Maypole Soap?

Para teñir en casa en 8 minutos.—Fabricación inglesa.

Con este jabon se tñe en cualquier color, quedando permanente aunque se lave.—Sirve para teñir prendas de hilo, algodón, lana, seda, encajes, etc., etc.

NO MANCHA LAS MANOS

¡¡PROBADO Y OS CONVENCEREIS!!

PRECIOS.—Una pastilla color negro ó cardenal, 1 peseta.—Una pastilla demás colores, 0 75 céntimos.

Representante en España, W. BARRINGER, Especerías, 3, Málaga

De venta en la droguería de los Sres. Ferrer Hermanos, Plaza de San Julian, 1, 2 y 3.—MURCIA.—Se necesitan agentes. 15—10

Gran Hotel de Roma

CARTAGENA

DR. TEOFILO GARCIA

En este acreditado establecimiento encontrarán los señores viajeros magníficas habitaciones, trato esmerado y precios módicos. MESA REDONDA Y A LA CARTA

CARNE

En la calle de la Merced, núm. 20, se expende á desde mañana carne de maho y cordero á peseta el kilo y 40 céntimos libra de 400 gramos. 4—2

CONTRA EL SOL PERSIANAS

Gran depósito de todas las medidas, tejidos de hilo á 10 reales metro cuadrado; las hay finas inglesas tambien para despachos y miradores de gran novedad, tambien las hay de cadonillas dobles á 16 reales; todos estos precios son arreglados y colocados. Tambien se arreglan las v ejas y se pintan á precios módicos.

Gran surtido en esteras de verano inmejorables, de primera máquina á 70 céntimos vara cuadrada, y á 60 la de segunda, y esteras de todas clases, en la acreditada estereria de la calle de Santa Isabel núm. 4, de

JOSE FUSTER

FINCA EN RODA

Se vende una de 33 fanegas de cabida con 18 tablas de viñedo, olivos, almendros, higueras y tierra blanca, sita en las inmediaciones de la Fiesta de los Alcázares y á orillas del Mar Menor, lindando con el Sr. Conde del Valle de San Juan, y teniendo la tercera parte en un algarbe proindiviso con dicho señor.

Tambien se darían terrenos á censo para la edificación de casas para baños, asignándoles viña y almendros.

Razon en la redaccion de este periódico. 5—3

GRAN BARATO

EN EL BAZAR DE LA PUXMARINA

TRAPERIA, 16

El dueño de este establecimiento Pedro Gomez Rubio, necesitando el local para la instalacion de un nuevo é importante establecimiento de sastretería, ha decidido abrir para el próximo lunes 9 una realizacion general de todos los artículos que existen, en esta casa, en donde el público podrá adquirir objetos cuyo valor es de mucho por un precio insignificante.

Siendo imposible enumerar los miles de diferentes géneros que existen, solamente podemos decir al público murciano que jamás se les podrá presentar ocasion como la presente para poder comprar bueno, bonito y barato.

Aoñdíd el lunes 9 á la calle de la Trapería, 16.

A los feriantes y compradores al por mayor, les anunciamos que tenemos importantes lotes, cuyos precios son baratísimos.

TRAPERIA, 16

ALTO AQUI

Filomeno Melgar y Antonio Serrano, vecinos de Torre Vieja y de profesion cocheros, tienen dispuestos un coche y dos tartanas para todo viajero que desee sus servicios, y al mismo tiempo buscan casas sin interés ninguno, dirigiéndose á la calle de San Pablo, número 9, y al mismo tiempo á las horas de los trenes en la estacion de

TORREVIEJA

no, Caravaca; Juan de Haro Maban, Cartagena; Pedro Sanchez Garcia, Pozo-Estrecho; José B rna Yesta, Alberca; Francisco Olivares Botia, Murcia.

Provincia de Alicante.

Antonio Patala Molina, Jaera; Emilio Payá Monyó, Alcoy; Melchor Boronat Gascó, Cocentaina; Jerónimo Perez Hernandez, Benferri; José Gonzalez Torres, Orihuela; Florentino Expósito, Orihuela; Miguel Herrero Luna, Banejama; José Cervera Caravaca, Alicante.

Provincia de Almeria.

José Beltran Marques, Mojacar; Manuel Flores Ferrer, Almeria; Juan Lopez Segura, Almeria; Francisco Guerrero Martinez, Albox; Rafael Aguilera Risas, Fondón; José Ramos Mansubia, Berja; Eustaquio Ramos Degia, Cantoria; Patricio Sanchez Camacho, Huerca-Overa.

Desde Lorca.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS DE LEVANTE.

Ausente de esta ciudad al ocurrir el horrible asesinato del Sr. Cánovas del Castillo, no pude comunicar á V. la dolorosa impresion que aquí produjo este tan triste como trascendental suceso. Y no habiendo visto en ese periódico de su digna direccion, noticias referentes á la participacion que Lorca ha tomado en esta desgracia nacional, y deseoso, como siempre, de tener á V. al corriente de cuanto aquí suceda, que tenga alguna importancia, voy, aunque tarde, á darle cuenta de todo lo hecho por este Comité conservador y por el Excmo. Ayuntamiento, en honor y como tributo al ilustre hombre público, gloria de España, cuya muerte todos por igual sentimos y lloramos.

Tan pronto como el Sr. Pelegrin (D. Francisco), Diputado á Cortes por este distrito y jefe de los conservadores locales, que se encontraba veraneando en la vecina villa de Aguilas, tuvo conocimiento de aquel suceso infausto, trasladóse á Lorca acompañando del alcalde Sr. Mouliáa, reuniendo en su casa al comité del partido conservador.

En un discurso, tan sentido como se merecian la importancia del muerto y la amistad particular y política que con antiguos y estrechos lazos le unia al Sr. Pelegrin, hizo este la gloriosa apologia de aquel, consagrada desde la última mitad del presente siglo al mayor enaltecimiento y al más brillante esplendor de la Patria, de la Monarquía y de su partido; protestando enérgicamente del vil asesinato que habia privado á España de uno de sus más preclaros hijos, quizás el más grande de todos los de la época contemporánea. Y despues de estas justas alabanzas y de esta sincera y natural protesta, propuso que se depositara una corona sobre el féretro del Sr. Cánovas, y que todo el comité y los demás amigos políticos asistieran á las honras fúnebres que por el eterno descanso del alma del finado habia de celebrar, seguramente, el Municipio.

Todos los individuos del Comité hicieron suyas estas manifestaciones del Sr. Pelegrin; y reconociendo la orfandad en que quedaba el partido conservador de España con la muerte de su ilustre Jefe, ofrecieron ahora más que nunca dar pruebas de patriotismo y de disciplina, siguiendo unidos como hasta aquí, bajo la direccion de su Presidente, y dando á este un amplio voto de confianza para que, en las contingencias de la política y en los nuevos rumbos que pudiera seguir el partido, sea él quien marque la conducta y el derrotero que más convengan á los intereses políticos que representa.

Con esto se dió por terminado el acto, levantándose la sesión en señal de duelo y telegrafando al Gobierno y á la viuda de D. Antonio, dándoles el pésame.

Tambien la Corporacion Municipal se reunió poco despues con igual obje-

to, haciendo constar en el acta el sentimiento profundísimo de todos por el asesinato del Sr. Cánovas, y acordando por unanimidad colocar en el salon de sesiones una lápida que perpetue en el Ayuntamiento, como habia de perpetuarse entre todos los lorquinos, la memoria del grande hombre de Estado que un dia representó á este pueblo en las Cortes; celebrar solemnnes honras fúnebres en sufragio de su alma y enviar una representacion del Municipio para que asistiera al entierro.

A este objeto marcharon á Madrid el Sr. Pelegrin y el Sr. Mouliáa, el primero como Diputado y en nombre del comité, y el segundo como Alcalde y en nombre del Ayuntamiento. Anteaer regresaron.

Las honras fúnebres se celebrarán pasados unos cuantos dias, cuando regresen los conservadores que todavia se encuentran de veraneo.

El Sr. Pelegrín, que ha sentido extraordinariamente el fallecimiento de quien por espacio de veintitantos años ha venido siendo su jefe político y su amigo cariñoso, ha visitado en Madrid, como todos los diputados de la provincia, al Presidente del Consejo de Ministros Sr. Azcárraga, reiterándole su adhesion; y aun cuando considera imposible de llenar el hueco que ha dejado en el partido conservador la gigantesca figura del Sr. Cánovas del Castillo, seguirá con la misma lealtad y con el mismo patriotismo que á éste, á quien venga á continuar la política conservadora, sea el que fuese, siempre en aquel espíritu de justicia, en aquel desinterés, en aquel amor á la Nacion y en aquellos respetos al Trono, en cuyos sentimientos se inspiraron, en todas ocasiones, los actos todos de aquel grande hombre.

Nada mas por hoy. Hasta mi próxima, quedo suyo,

El Corresponsal.

17 Agosto 97.

Enfermedades mas principales de la viña.

Varias son las enfermedades que padece la viña, y conocidos la mayor parte de los remedios que deben emplearse para su curacion.

Estas enfermedades se llaman fitoparasitarias, ó producidas por parásitos vegetales, ó criptogámicas, ó producidas por hongos especiales, y que son causas de afecciones graves y algunas veces funestas para la vid.

Mildew.

Las enfermedades mas frecuentes, son: *oidium, mildew, black, rot, white-rot, anthracosis, melanosis y fungosidad de las raices*. Hay ademias otras dos enfermedades poco conocidas: *negruza de la viña y mal de California*. Apesar de los estudios de la Escuela Agrícola de Montpellier, de los efectuados por el distinguido ingeniero agrónomo Sr. Garcia de los Salmones y de los Sres. Viala y Sanvageau, aún no están bien determinadas ni las causas que lo producen, ni los remedios que deben aplicarse.

Oidium.

Lo produce un hongo muy pequeño, que se desarrolla y vive en el exterior de la cepa y que prospera durante un año destruyendo la cosecha, y si se abandona concluye con la planta en tres ó cuatro años. Su desenvolvimiento más rápido es cuando la temperatura alcanza de 25 á 35 grados y lentamente cuando solo es de 10 grados, y cesa cuando la planta pierde su color verde y los brotes ó sarmientos disminuyen en tamaño considerablemente, entonces se observa que las enfermedades atacan los brotes nuevos y los destruye casi por completo.

Para el primer tratamiento.

Los órganos atacados por la enfermedad son las *hojas, brotes, flores y racimos*; y se manifiesta formando manchas producidas por un polvo gris muy suave al tacto, pero que carece

de brillo y se adhiere poco; tiene un pronunciado olor á mohoso. Cuando se cae este polvo de la hoja deja una mancha parduzca.

Cuando se manifiesta sobre la flor la hace abortar, y, por lo tanto, el fruto se pierde por completo, y cuando ataca el racimo el grano se endurece considerablemente, se advierte su existencia por el color negro metálico, los granos se desquebrajan, se secan y se caen.

Contra esta enfermedad hay que hacer uso del azufre y debe emplearse tres veces lo menos.

Una al aparecer los brotes.

Otras cuando la viña está en flor; y Otra antes que el grano cambie de color.

La preparacion para el primero y segundo debe ser:

80 por 100 azufre.

20 por 100 cal.

La tercera operacion debe hacerse con azufre solo.

LOS CARLISTAS EN VALENCIA

Según telegramas de Valencia, está ya explicado el origen de los rumores sobre proyectos de perturbacion por parte de los carlistas de aquella provincia.

Es exacto—dicen—que el gobernador civil y el capitán general celebraron una conferencia, en la que se comunicaron las confidencias que sobre este asunto habian recibido ambas autoridades.

Entre ellas figuraba la noticia de haberse visto en el camino de Liria á Chelva dos carros cargados de armas y municiones.

Se telegrafió al jefe del puesto de la Guardia civil, y éste manifiesta que de las investigaciones no resulta cierta la confidencia.

Es exacto que se han tomado con este motivo algunas precauciones, y que las autoridades están á la expectativa, porque parece fuera de duda la existencia de manejos por parte de los carlistas impacientes, que obran sin auñencia de los directores del partido.

La Junta regional del mismo dice que es ajena á todo propósito de alteracion del orden público.

CÁNOVAS

LOS ANÓNIMOS

«La Epoca» ha recogido del señor Conde de Esteban Collantes, que se encuentra en Avila, anécdotas de la vida del Sr. Cánovas.

—Muchas tengo, en efecto—contestó el conde de Esteban Collantes.—Durante la restauracion, no solo fui subsecretario de la Presidencia, sino que viajaba, vivia y no me separaba nunca del Sr. Cánovas. Tengo el propósito de dar al público, pasado algun tiempo, pormenores íntimos y documentos muy curiosos referentes á los primeros años de la restauracion. Ahora, como usted comprenderá, con la enfermedad de mi hija y con el aturdimiento que me ha producido el trágico suceso de Santa Agueda, no estoy, realmente, para nada.

—Tengo entendido que en varias ocasiones se amenazó á Cánovas, por medio de anónimos, con asesinarle.

—Es cierto. Precisamente de lo primero que habré de tratar con motivo de los recuerdos de que he hablado á usted; es de las diferentes veces que le amenazaron de muerte.

Muchos anónimos recibí en ese sentido, y era completa la despreocupacion con que él los acogía, comentándolos conmigo cuando le daba cuenta de ellos con gran indiferencia, y las más de las veces en broma. Precisamente cuando la abolición de los fueros recibí muchos anónimos diciéndole que le iban á asesinar, y él me decía: «Tengo tal conciencia de que, dentro de la conveniencia del país y de mis deberes, he hecho lo que nadie se hubiese atrevido á intentar en beneficio de las Provincias Vascongadas, que, conociendo la hidalguía de los